



最後を立派にしよう

校長 新居田 貴祐

令和5年度も最後のひと月になりました。この1年間、保護者の皆様や地域の皆様の支えもあり、計画していた弓削小学校の学校行事等を順調に進めることができました。誠にありがとうございました。後は、小学校6年間で最大の行事である卒業証書授与式を残すばかりになりました。式は3月22日（金）に行います。そのため、6年生はもちろん、1～5年生も準備や練習が始まっています。6年生には、弓削小学校の卒業生としての誇りを持ち、夢の実現に向けて意気揚々と本校を巣立って行ってほしいと願っています。

さて、3月の生活目標は、「最後を立派にしよう」です。年度末であるため、「最後」という言葉を使っていますが、「最後＝終わり」ということではありません。私は「最後＝次への始まり」と捉えています。つまり、「最後を立派にする」とは、「スムーズに次のスタートが切れるよう心身を整える」ことだと考えています。もう少し説明すると、1年間で学んだことや身に付けたことを発表したり確かめたりすることで評価をするとともに、自己肯定感を膨らませて次の目標を立てる、ということです。よく、PDCAサイクルと言いますが、P（計画）、D（実行）、C（評価）、A（改善）を意識して繰り返すことが大切です。3月の生活目標の主旨は、C（評価）とA（改善）が相当すると考えています。

C（評価）は「テスト」だけではありません。参観日で行った「学習発表」等もそうですし、先日実施した「チャレンジ大会」もそうです。特にチャレンジ大会は私の心に残っています。児童たちは、自分の意志でチャレンジ大会出場を決め、様々な発表をしました。内容は多岐にわたり、授業で学んだことや特技の発表、合奏やダンスなどの披露をしてくれました。みんなに見てもらわなければならないので、練習は不可欠ですし勇気も必要です。それでも児童たちは立派にやり遂げました。発表後の児童たちの表情は、キラキラと見えて清々しく見えました。正に、自己肯定感が膨らんでいるようでした。見ている児童たちも笑顔一杯で、勇気もらったことだろうと思います。このような経験をすることで、「今度は〇〇に気を付けて練習してみよう」などのA（改善）につながり、「次は△△に挑戦してみよう」、「自分も挑戦してみたいな」などのP（計画）にも発展するだろうと思います。

3月の学校生活の中で、児童たちが「最後を立派に」できることを願ってやみません。

2月4日 **参観日、全校集会、学級PTA**

今年度最後の参観日で、どの学年も学習発表会の形式でした。1年間の成長を見ていただけたのではないのでしょうか。児童一人一人の成長のスピードには個人差がありますが、どの児童も自分のペースで確実に前進しています。ご家庭でもじっくりお子さんの様子をご覧に

なってください。

また、高学年を中心に練習に取り組んできた「雨乞い踊り」の披露もありました。今回はあいにくの空模様のため体育館で行いました。少し窮屈になってしまいご迷惑をおかけしました。この伝統ある活動を来年度以降も続けてほしいと思います。【「雨乞い踊り」についての説明は「かみじま辞典」からどうぞ。⇒】

学級PTAでは、今年度の活動の反省と、来年度の役員について話し合いました。様々な活動を支えてくださった役員の皆様、ありがとうございました。今後ともよろしくお願いたします。



一年生



二年生



三年生



四年生



五年生



六年生



雨乞い踊り



2月9日 第4回避難訓練(土砂災害)



今年度最後となる避難訓練を行いました。今回は、土砂災害を想定して中休みに実施しました。弓削小学校は、裏山「伊勢山」(通称、まんじゅう山)と北校舎が大変近いので、大雨の時は北校舎の使用を避け、南校舎3階や弓削体育館へ避難するように「避難確保計画」を作成しています。先日の能登半島地震を受け、どの児童も教職員も自分ごととして捉え、それぞれの動きを確認しながら確実に避難することができました。「災害は、忘れた頃にやって来る。」と言われます。ご家族でも、この機会に話をしてみてください。



2月13日 まんじゅう山探検隊

天候のため何度も延期していた「まんじゅう山探検隊」ですが、13日(火)昼休みにやっと実現できました。必死の思いで頂上に登り景色を楽しむのも束の間、大急ぎで下山です。尻もちをつきながらでしたが、笑顔一杯で戻ってきました。企画してくれた保健体育委員会の皆さん、草刈りをして下さった方々、ありがとうございました。



2月14日 新入児体験入学

来年度、弓削小学校に入学する弓削保育所園児が、体験入学をしました。3校時は、1つ上の先輩である1年生が園児と一緒に学校探検をしました。先輩らしい1年生の振る舞いに成長を感じました。4校時は来年度の最高学年である5年生と運動場で一緒に遊びました。給食も体験しました。全校みんなで4月の入学を楽しみにしています。



2月14日 劇団四季ミュージカル観劇(6年生)

6年生が劇団四季のミュージカル「エルコスの祈り」を観劇しました。日本の未来を担う子供たちに感動の輪を広げていくことを目的に上島町内と今治市内の6年生が招待されました(文化庁後援)。目の前で繰り広げられるミュージカルに圧倒されるだけでなく、本物の表現者によるプロの仕事にも目を奪われている様子でした。このような貴重な体験をさせていただいた関係者の皆様、ありがとうございました。



2月19~22日 チャレンジ大会

昨年度までの「自慢大会」から名称を変更した「チャレンジ大会」が3日間、開催されました。多くの児童や教職員が参加し、それぞれの特技を披露しました。温かい雰囲気の中で、お互いの特技を認め合うとても和やかな会になりました。この雰囲気のまま、学年末を迎えられたらと思います。



ホームページにカラー版を掲載しています。アクセスしてみてください。

<https://yuge-e.esnet.ed.jp/schoolnews>



3月行事予定

日	曜	学 校 行 事
1	金	集団登校 ワックスがけ(5時間授業) 誕生日給食(3月)
2	土	
3	日	
4	月	全校一斉テスト
5	火	朝会〔校長〕 校納金口座振替
6	水	PTA引継会 第6回PTA運営委員会 集団登下校 フッ化物洗口
7	木	6年生を送る会
8	金	安全点検 集団登校
9	土	
10	日	
11	月	
12	火	卒業式練習 フッ化物洗口
13	水	集団登下校 友団会
14	木	卒業式予行演習
15	金	集団登校
16	土	
17	日	
18	月	謝恩会(6年生と教職員) 卒業式練習
19	火	朝会〔表彰〕 フッ化物洗口 集団登校・登校指導
20	水	春分の日🌸
21	木	卒業式前日準備
22	金	卒業証書授与式 集団登下校
23	土	
24	日	
25	月	修了式 集団下校
26	火	
27	水	
28	木	
29	金	離任式 合同挨拶回り
30	土	
31	日	

4月行事予定

令和6年3月1日現在

日	曜	学 校 行 事
1	月	
2	火	
3	水	
4	木	
5	金	入学式準備(5・6年)
6	土	(弓削高入学式)
7	日	
8	月	第1回まもり育てる日 集団登下校・指導 新任式・始業式・入学式
9	火	集団登校・指導 友団会 委員会 朝会〔生徒指導〕 第1回PTA運営委員会
10	水	集団登校・指導 身体計測 安全点検
11	木	集団登校・指導 代表委員会①(迎える会について)
12	金	集団登校・指導
13	土	
14	日	
15	月	
16	火	朝会〔校長〕
17	水	集団登校 参観日・PTA総会
18	木	全国学力・学習状況調査(6年国・算)
19	金	集団登校・登校指導 遠足話し合い
20	土	
21	日	
22	月	家庭訪問①(上弓削)
23	火	朝会〔表彰〕 家庭訪問②(下弓削・佐島) 全国学力・学習状況調査(6年質問紙・オンライン)
24	水	集団登校 内科検診12:00
25	木	委員会(5月分)
26	金	集団登校
27	土	
28	日	
29	月	昭和の日🌸 上島町立中学校親善体育大会
30	火	朝会〔生徒指導〕 1年生を迎える会

諸事情により、日程等が変更になることがあります。(特に4月)